

BC y bajo dinamismo de crédito a empresas: “Ha sido, en lo grueso, similar al del resto del mundo”

En mayo pasado, el presidente Boric había señalado que “en Chile una de las industrias que más ha costado reactivar es la construcción. Ahí yo quiero hacer un llamado a los bancos, que han estado muy coñetes, en particular con las empresas de construcción”.

MAXIMILIANO VILLENA

Fue a principios de mayo de este año cuando el Presidente de la República, Gabriel Boric, se refirió a la falta de flujo de créditos bancarios hacia las empresas, esto en medio de la crisis que afecta a las empresas del sector inmobiliario y de construcción.

“En Chile una de las industrias que más ha costado reactivar es la construcción. Ahí yo quiero hacer un llamado a los bancos, que han estado muy coñetes, en particular con las empresas de construcción para poder sacar adelante nuevos proyectos”, dijo el Presidente en mayo en radio Rancagua.

En un recuadro del Informe de Política Monetaria (Ipom) de septiembre el Banco Central abordó la situación del crédito comercial en el país, considerando que “en los últimos

años el crédito bancario a empresas en Chile se ha mostrado débil”, y que análisis previos sugieren que la evolución de este componente del crédito ha estado en línea con el desempeño de la economía local, esto a pesar de que existe literatura respecto a “la correlación entre las dinámicas macroeconómicas locales y las tasas de interés, tanto por la interconexión comercial y financiera entre economías como por la relevancia de ciertas economías que hace que sus condiciones macroeconómicas y financieras se transfieran al resto del mundo, por ejemplo, Estados Unidos”.

Así, el BC sostuvo que del análisis de los datos, destaca, primero, que en el período de pandemia, las políticas activas generaron una expansión significativa del crédito a nivel mundial. “Chile destaca como uno de los



países con mayor crecimiento durante ese período. Segundo, la debilidad del crédito en los últimos años ha sido un fenómeno global y el caso de Chile no se ve particularmente distinto al resto del mundo”, dice el recuadro.

Además, apuntó que bajo dos metodologías distintas, “en lo grueso, el bajo dinamismo del crédito comercial en Chile estaría en línea con la dinámica mundial”.

“Cabe señalar que al analizar solamente el crédito bancario –más relevante para empresas medianas y pequeñas– se observa una debilidad mayor en el total del crédito, incluso con los datos extendidos hasta el primer trimestre de este año. Ello es coherente con el comportamiento de la inversión sectorial, que se observa dinámica para la minería –en general no financiada con crédito bancario–

y más débil en el resto de los sectores –más relacionados con el crédito bancario”, indica la entidad.

Con todo, apuntó que “la evolución del componente bancario del crédito debe continuar monitoreándose con cautela, ya que deterioros adicionales podrían constituir una señal de alerta”.

Con esto, el BC concluyó que el flujo de crédito a empresas “ha sido, en lo grueso, similar a la del resto del mundo. Las políticas activas de crédito durante la pandemia ayudaron a expandirlo más allá de lo coherente con sus fundamentos. Luego, el fin de dichas políticas, sumado al aumento de las tasas de interés y el inicio de un proceso de crecimiento más lento durante 2023, han contribuido a un bajo dinamismo del crédito en todo el mundo”.

Dólar anota fuerte impulso tras baja de tasas y mensajes del instituto emisor

El dólar terminó la jornada de este miércoles con un fuerte impulso, tras la decisión de baja de tasas del Banco Central, y en una sesión marcada por las nuevas proyecciones del Informe de Política Monetaria (Ipom) de septiembre, mientras que subió el precio del cobre a 3 meses.

La divisa en la jornada trepó \$13,15, cerrando en \$943,15 según datos de la Bolsa Electrónica de Chile.

“La entidad monetaria nacional decidió bajar la Tasa de Política Monetaria (TPM) en 25 puntos base, llevándola al 5,5%, al continuar en su proceso de mayor flexibilidad económica, tal como esperaba ampliamente el mercado”, dijo Ricardo Bus-

tamente, de Capitaria.

En el Ipom conocido en la sesión, el Banco Central proyectó menos crecimiento para este año, redujo la cifra de inversión y de consumo, y elevó su cálculo inflacionario a 4,5% para 2024.

“Dudas vuelven a sembrar las cifras en Estados Unidos al revisar un nuevo deterioro en el empleo según las encuestas de ofertas de empleo y los pedidos de bienes duraderos, los que contrastan con una expansión en pedidos de fábrica y el índice Redbook de ventas minoristas”, indicó GHTrading.

A nivel global, la atención sigue en los datos laborales que se publicarán este viernes en EE.UU. “Hoy (miércoles) se

publicaron los datos de empleo, mostrando la creación de 7,67 millones de empleos, mayor a las expectativas del mercado, lo que refuerza la necesidad de que la Fed ajuste su política monetaria para fortalecer el mercado laboral”, dijo Matías Molina, de XTB Latam.

En tanto, los futuros de cobre a 3 meses, abrieron con caídas, pero cerraron al alza, tras tocar mínimos en tres semanas, por temores sobre el crecimiento económico mundial. Al contado en la Bolsa de Metales de Londres cerró con una baja de 0,29% a US\$4,005 la libra.

Las bolsas globales cerraron mayoritariamente en rojo este miércoles, afectadas por un descenso de los valores tecnológi-

cos provocado por una liquidación récord del fabricante de chips estadounidense Nvidia y porque las expectativas de un menor crecimiento mundial afectaron a los activos de mayor riesgo. La bolsa de Santiago se desacopló de la tendencia negativa. El selectivo chileno IPSA subió un leve 0,03% a 6.389,05 puntos.

Las acciones europeas cayeron 1%, presionadas por los valores tecnológicos. El índice de volatilidad Stoxx alcanzó su nivel más alto desde el 9 de agosto.

La tendencia se extendió a Wall Street, que cerró con cifras mixtas. El S&P 500 y el Nasdaq retrocedieron 0,16% y 0,20%, respectivamente, y el Dow Jones subió 0,093%.